
 

 

École Baril 

4e réunion du Conseil d'établissement 2020-2021 

Mardi 9 mars 2021, 18 h 30 

 

 

1. Ouverture de la réunion et mot de bienvenue 

Ouverture de la réunion virtuelle sur Teams à 18 h 33.  

 Présences et vérification du quorum 

Les deux quorums sont constatés.  

Présences 

Mme Alexandra Dufort, directrice 

M. Mathieu Lavoie, membre parent 

M. Jean-Christophe Damé, membre parent 

Mme Audrée Favreau-Pinet, membre parent 

Mme Marie-Claude Gourde, membre parent 

M. Matthew Legault, membre parent 

Mme Mariangeles Sanchez, orthophoniste 

M. Jean-Michel Langlois, enseignant 

M. David Dufour, enseignant 

Mme Guylène Belley, enseignante 

Mme Élaine Barrette, responsable du Service de garde 

M. Roland Barbier, responsable du Centre communautaire Hochelaga 

Absence 

Mme Isabelle Dauplaise, membre de la communauté 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Mathieu Lavoie lit l’ordre du jour. On retire le point 5.1 puisque Isabelle Dauplaise est 

absente et on ajoute un point au varia concernant les masques à l’école. Jean-Michel 

Langlois propose l’adoption de l’ordre du jour. Marie-Claude Gourde appuie. L’ordre du 

jour est adopté. 



 

 

3. Lecture et adoption du PV de la rencontre du 19 janvier 2021 

David Dufour mentionne une faute dans son nom dans le PV du 19 janvier 2021. Audrée 

Favreau-Pinet fait la correction et renvoie une version 2 à Mathieu Lavoie et à Alexandra 

Dufort. 

4. Points de décision 

4.1 Budget CÉ Village Noël 

Jean-Michel explique les dépassements de coûts liés à l’achat des matériaux du village 

de Noël. Il y a un dépassement de coûts de 160 $, qui pourrait être couvert par une 

partie des 400 $ disponibles pour le CÉ annuellement. Mathieu demande le vote à main 

levée. Le remboursement est approuvé à la majorité. 

4.2 Sous-comité surpopulation 

Mathieu Lavoie et Alexandra Dufort se sont rencontrés au sujet de la surpopulation 

dans les écoles du quartier. Mathieu se questionne l’urgence de la situation et le fait de 

former un sous-comité. 

Discussions diverses. Le CÉ croit qu’il est quand même pertinent de faire un suivi et un 

sous-comité (rappel des membres de ce sous-comité : Marie-Claude, Jean-Michel et 

Guylène en font partie). Le problème est connu depuis longtemps de toutes les 

instances et même s’il ne se présentera peut-être pas dans les 12 prochains mois, il 

arrivera tôt ou tard.  

Les chiffres offerts par le PTRDI annoncent une hausse dramatique des effectifs à Baril 

dans les prochaines années (et ce n’est pas le cas pour les autres écoles). Il faudrait donc 

poser des questions sur ces chiffres et les valider auprès des gens du PTRDI. 

Suivi : Jean-Christophe Damé rédige une question/courte communication et l’envoie à 

Alexandra Dufort, qui va la transmettre aux gens du PTRDI.   

4.3 Sécurité automobile autour de l’école 

Mathieu fait référence à un budget servant à sécuriser les infrastructures. Ce sont 39 

écoles qui vont bénéficier de cette enveloppe budgétaire. On se questionne sur 

l’absence de l’école Baril dans cette liste, alors que les trottoirs (qui n’en sont pas) se 

dégradent et qu’il y a des bouches d’égout dangereuses. Quelle démarche est la plus 

efficace? 

Suivi : Marie-Claude va communiquer directement par le directeur d’urbanisme au 

sein de l’arrondissement pour faire un suivi à ce sujet. L’arrondissement est déjà au 

courant de ces problèmes depuis fort longtemps. 



 

 

5. Points d’information 

5.1 Consultation des élèves 

Le processus du comité d’élèves a été allongé, autant le dépôt des candidatures que la 

production des vidéos. Les candidats ont été présentés dans chacune des classes par les 

professeurs titulaires. Ce sont 8 représentants qui ont été élus (1 par année du 

préscolaire à la 5e année et 2 en 6e année). Les résultats ont été annoncés à l’interphone 

avant la Semaine de relâche. La semaine du 15 mars, il y aura une première rencontre 

avec les élèves. Si on a des questions, on peut les envoyer à David pour qu’il les 

transmette aux élèves. 

5.2 Règles de la régie interne 

La version finale des Règles de la régie interne a été envoyée. Elle est rédigée en version 

épicène, yé! 

5.3 Photo scolaire 

Mme Dufort a contacté la compagnie à 3 reprises, sans succès et sans retour. Les 

parents proposent que Mme Dufort cherche un autre fournisseur.  

Suivi 1 : Mathieu Lavoie et Laurence Prudhomme font des démarches de leur côté et 

donnent l’information de 2 nouveaux fournisseurs à Mme Dufort. 

Suivi 2 : Mme Dufort revient au CÉ par courriel avec des propositions de fournisseurs et 

de prix. 

6. Comité de parents 

Les faits saillants ont été envoyés par courriel. Bravo! 

7. Service de garde 

Ça va bien! Élaine est contente des bons coups, notamment côté budget. Tout va bien 

aussi pour les journées pédagogiques. Le personnel est stable.  

8. OPP 

 Projet : Semaine de lecture. Il y a 4 conférences qui ont été sélectionnées. La 

captation pour le balado et les tournages sont commencés. Les dates ne sont pas 

encore fixées, mais ce sera en avril ou en mai. Guylène a l’information et elle va 

la transmettre dans les prochains jours aux enseignants. 

 Projet : Mobilier d’école. Le projet vise à mettre du mobilier dans la cour 

d’école. Jean-Christophe présente un plan qui pourrait s’étendre sur plusieurs 

années. Les pistes d’hébertisme pourraient être faites dès cette année. Les coûts 



 

 

seront faibles, car il y a une possibilité d’utiliser des branches récupérées de la 

ville (livraison incluse)! Il y a encore des questionnements par rapport à la 

réglementation sur les aires de jeux.  

Mme Dufort a eu un retour de l’architecte paysagiste. Elle a dû remplir un 

formulaire et elle attend un retour.  

Suivi : Jean-Christophe demande s’il est possible d’avoir une estimation de 

dates pour que ça se passe cette année. 

 Projet : Conférences. Conférence offerte aux parents de l’école sur des sujets 

variés comme le stress, l’éducation des enfants, etc. Discussions autour des 

conférences offertes. Tout le crédit de la recherche des conférenciers est donné 

à Christine Cloutier, une maman de l’école. Échéance : vers la fin avril 

approximativement. Il y a 4 conférenciers, pour lesquels on vote : Martin 

Larocque (3 votes), Nancy Doyon (7 votes), Sonia Lupien et 2 de ses co-

conférencières (aucun vote).  

Suivi : Jean-Christophe fait le suivi auprès l’OPP pour le choix de Mme Doyon.  

9. CCH 

 Dernière réunion de M. Barbier au sein du CÉ de l’école Baril. Baril est la 

première école avec laquelle s’était associé M. Barbier en 2003! 

 M. Barbier rappelle 2 moments où un membre d’une communauté peut faire 

une différence au sein d’un CÉ : il a enjoint son équipe d’aller créer des buttes de 

neige dans les parcs après avoir entendu parler de celle de l’école Baril; il a offert 

des centaines de mitaines dans 10 écoles après avoir été mis au courant d’une 

autre situation dans un autre CÉ d’école. 

 Offre d’une aide alimentaire régulière depuis le début de la pandémie. M. 

Barbier relance le CÉ : si on connaît quelqu’un (un voisin, un parent) qui pourrait 

avoir besoin d’aide alimentaire, il faut communiquer avec M. Barbier.  

 Offre de service pour faire la déclaration des impôts des membres de la 

communauté.  

 La promotion pour le camp de jour estival sera bientôt envoyée aux familles. 

 M. Barbier félicite le CÉ de son engagement. La marque de reconnaissance 

annuelle de M. Barbier sera offerte aux parents, aux professeurs, aux 

intervenants de la communauté, aux gens qui s’impliquent et s’engagent pour 

les enfants de la communauté. 

 Roland Barbier propose Carole Brière, qui le remplace au CCH, pour le remplacer 

aussi au sein du CÉ de Baril.  



 

 

Les membres du CÉ saluent l’énergie, l’engagement et l’apport inestimable de M. 

Barbier pour les enfants de la communauté. Merci et bonne retraite! 

10. Questions du public 
Pas de public, pas de questions. 

11. Varia 

Mathieu mentionne qu'on a répondu à sa question sur le port du masque à temps 

complet à l’école au fil de la rencontre; donc pas de nouveau varia. 

12. Levée de l’assemblée 

La prochaine rencontre sera le 27 avril 2021. Mathieu propose la levée de l’assemblée à 

20 h 45. Audrée Favreau-Pinet appuie.  

 

 

Mathieu Lavoie    Alexandra Dufort 

Président     Directrice 

 


